
議事録 

会議名 第 3回あゆみの杜・家 運営推進会議 

日 時 令和 6年 9月 25日（水） 13時 30分～14時 45分 

場 所 あゆみの杜 面会室 

 

議題 

1． あいさつ（ 社長 ） 

あゆみの杜運営推進会議にご参加いただきありがとうございます。株式会社あゆみといたしましても、8 月決算

という事で、今月から新しい第 19 期に入っております。18 期につきましても黒字決算で終わることが出来そうで

す。また、個人の人権を尊重し地域の皆様と共に歩むという理念を掲げ、19 期につきましても、目配り気配り心配

りを大切に企業運営の方をしていきたいと思っております。 

また、この運営推進会議の中でも皆様方のご意見を頂き取り入れていければと思っておりますのでよろしくお願

いします。本日は障がい事業部より高橋管理者が出ておりますが、4 月の制度改正により障がい事業部の方も運

営推進会議の開催が義務化になりました。今回高齢者事業所の運営推進会議の様子を見学に来ておりますので

よろしくお願い致します。 

 

2． 活動報告    

〇利用者状況 

☆グループホーム 8月実績 

入居者数：9名 性別人数：男性 0名、女性 9名 入院：2名  

平均年齢：92.9歳 平均介護度：2.67 

 

☆小規模多機能ホーム 8月実績 

利用登録：29名（有料老人ホーム利用者 7名） 性別人数：男性 9名、女性 20名 入院：6名  

平均年齢：87.9歳 平均介護度：2.20 

通い 1日平均：7.9日 訪問 1日平均：12.0回 泊まり 1日平均：2.7人 

長期泊り利用：2名 

 

推進委員からの意見 

◆訪問が増えているようだが職員の負担は増えていないか？（外部委員） 

→増えてはいるが、配食や送迎の専属で用務員を 2名雇用している。（職員） 

→限られた時間の中で何件も続くことが多く、十分に話を聞く事が出来なかったり、利用者本人の思いを聞き取

る時間が少なく、時間に追われることはある。（職員） 

→この先もさらに増えるようであれば増員も視野に入れた方が…（外部委員） 

→また何かご紹介などあったらお願いしたい。（職員） 

◆8月の一時的措置で熱中症の安否確認はどのような対応をしたか？（外部委員） 

→朝に電話で様子確認をしたり、エアコンがついているかの確認の訪問、昼には水分補給の声掛け等の訪問を

増やして対応した。（職員） 

◆冬になり雪の問題などもあると、送迎に時間も多くかかるのでは？（外部委員） 
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→除雪も早く入れない場合もある為、時間をずらして対応したり、次の日に大雪警報が出ている場合は事前に

あゆみに泊まって頂き、雪が収まってから帰って頂くように対応している。（職員） 

◆社協の配食は増えているか？（職員） 

→増えている。今は小規模を利用されている方は、1 回からお願いしている為、ご迷惑を掛けている。今後もま

ずは 1回からの利用なら可能。（外部委員） 

◆以前台風の際にすぐにあゆみが泊まりの対応を勧めておられ利用者も安心されたと思う。素早く安全確保さ

れた事も良かった。（外部委員） 

→台風や大雨で警報の恐れがある時は、事前に泊りに切り替えて対応している。（職員） 

 

〇日常のサービス内容・行事の報告 

 ・花火大会・・・7月 31日（水） 

 ・納涼祭・・・8月 23日（金） 

 ・陶芸教室・・・8月 26日（火）、27日（水） 

 ・敬老会・・・9月 18日（水） 

【今後の行事予定】 

 ・外食・・・10月初旬～ 

 ・㈱あゆみ感謝祭・・・10月 17日（木） 

 ・サンマを焼いて食べよう会・・・11月初旬 

 

推進委員からの意見 

◆陶芸教室以外で、人気の出前講座はあるか？おすすめがあれば次回依頼させて頂きたい。（職員） 

→ソーセージ作りがおすすめ。(外部委員) 

◆地域の行事など利用者も参加できるようなものはあるか？（職員） 

→10 月 20 日に公民館祭りがある。9 時半～14 時半に中のステージで出しものや、テントでの販売、玄関先で

のフリーマーケットを開催する。（外部委員） 

 

〇ボランティアの受け入れ状況、行事参加など地域連携への取り組み 

・ハーモニカ演奏・・・9月 3日(火) 

・敬老のお祝い（飯南町長来所）・・・9月 13日(金) 

【今後の予定】 

・雑巾絞り大会・・・10月 3日(木) 

・芋掘り・・・10月 9日(水) 

 

推進委員からの意見 

◆庵ではボランティアの受け入れ等あるか？（職員） 

→ボランティアは少ないが、志々の郵便局長が毎月ギター演奏に来られる。(外部委員） 

→中学生がちょこっとボランティアというものを計画している。中学生が町中に出てボランティアをするといったも

ので、いつ頃から実施されるかどうか分からないがそういう話を聞いた。（外部委員） 

 

〇その他 

【会議】 

・㈱あゆみ職員会  日時：R6年８月２２日（木） / ９月１９日（木）  場所：創作館 



 

・㈱あゆみ幹部会  日時：R6年８月８日（木）  / ９月５日 （木）  場所：創作館 

・あゆみの杜主任会 日時：R6年８月１６日（金） / ９月９日（日）   場所：あゆみの杜面会室 

・ひやりはっと会議 日時：R6年８月１５日（木）  / ９月１１日（水）   場所：GHホール（夕方開催）           

【研修】 

・お茶の水ケアサービス学院ネット配信サービス研修プログラム活用 

８月：「歩行介助」について（10分）  

９月：「帰宅願望」について（15分）  

・法定研修（オンライン実施） 

     ８月５日（月）「プライバシー保護」について   

     ９月２日（月）「身体拘束の排除」について 

・雲南圏域地域医療従事者スキルアップセミナー・・・R6年 9月 2日（月） 場所：雲南市立病院 

・VR高齢者住まい看取り研修会・・・R6年 7月 31日（水） 場所：飯南町保健福祉センター 

【設備】 

・ワックス掛け（業者に依頼）・・・９月２５日（水）～２７日（木）・１０月１日（火） 

 

〇事故の発生状況とその対策  

・骨折（脆弱性）事故 1件あり 

→日常の生活面の全介助が必要な方で、Dr より骨がもろくなり拘縮が進んでいた為、入浴や更衣の際に無理

に動かしてしまい折れた可能性が高いとのこと。町の方に報告し、事故報告書を提出。 

 

〇利用者の健康対策に関する取り組み  

・新型コロナウイルス感染者は、その後拡大なく収束 

・熱中症は目立った症状が出た方は、なし 

 

推進委員からの意見 

◆7月、8月は猛暑で、庵でも意識をして水分を利用者に勧めた。ただ「トイレ行かんといけんから」等 

拒否されることが多く、水分を摂って頂くことが難しかった。何か工夫している事等あるか（外部委員） 

→OS-1 やアクアソリタ等の経口補水液を買って飲んでいただいたり、飲みづらい方には経口補水液のゼリーを

勧めた。（職員） 

→飲むのは苦手だが果物なら食べれるという方もおられ、切ってタッパーに入れておくと、食べられる方もおら

れた。（職員） 

→火、木、土曜日に野菜を売りに来られ、その時に果物を購入される方もいる。（職員） 

→経口補水液は高価だが、自己負担か？（外部委員） 

→基本的には個人で買って頂いているが、あゆみでも購入し、緊急の場合等はあゆみのものを飲んで頂いた。 

（職員） 

 

3． 令和 6年度小規模外部評価について 

Step 1:9～10月 事業所評価① 個人評価を実施し 事業所内で 自己評価を作成します 

Step 2:11～12月 外部評価① 事業所評価を 見ながら 記入をお願いします 

Step 3:1月 事業所評価② 外部評価を受け 事業所内で 改善案を検討します 

Step 4:2月 外部評価②  改善案について 良い・悪い の 評価をお願いします 

Step 5:3月 総括 総括表を作成し 皆様の承認後 保険者へ提出します 



 

4． 飯南消防署と合同の避難訓練 

日時：令和 6年 11月 5日（火）9：15～10：30 

場所：株式会社あゆみ事務所内 

想定：建物内で火災発生 

訓練内容：   ① 報知器作動 → 作動場所の確認 

        ② 初期消火、火災発生（ 煙発生装置使用 ） ・ 屋外へ避難のアナウンス 

        ③ 屋外 （ 正面玄関前 ・ 有料玄関前 ） へ速やかに避難 

        ④ 消防署員による 救助 （ 逃げ遅れ ） ・ 放水 （ 建物の屋根に向かって ） 活動 

        ⑤ 全員が屋外へ避難するまでの時間を計測し、今後の避難活動に役立てる 

        ⑥ 避難訓練後、訓練の講評 

 

5． 意見交換 

◆飯南病院に受診の迎えに行った際に、入り口の回転ドアの前で他施設の職員が 2人の利用者を見ており、1

人を外に連れて出ている間に、もう 1人の利用者が自分で車いすを漕いで出て来られ、回転ドアに挟まって

いた。その時は力づくで反対に回したら動いたが、危険なので回転ドア自体良くないのではないか？ 

（外部委員） 

→冬場に冷たい風が入らないようにとあの作りになったらしい。元々は外国製のもので、部品も無くなっていると

のこと。（外部委員） 

→替える話しはでているが替える費用が中々・・とのこと（外部委員） 

→あゆみでも気を付けたい。(職員) 

◆オレンジカフェではどんなことをしたり、どんな方が対象者か？（職員） 

→ボッチャやゴルフをする事もあればビンゴやトランプ、カルタをすることもある。対象者は特になく、あゆみの利

用者でも 100円を持って来れば参加可能。職員の付き添いも無くてもいいが、私 1人で対応している為、あ

まり手がかかる方は難しいかもしれない。頓原では公民館で第二水曜日に開催している。（外部委員） 

 

 

※次回 ～ 運営推進会議 ～ 

日時：令和 6年 11月 27日（ 水 曜日） 午後１時 30分～３時 

場所：あゆみの杜 面会室 

 

 

 

 


